

SUS PARES, ALCALDES Y CONSEJEROS REGIONALES LA DESPIDEN

# Transversales reconocimientos del mundo político tras el deceso de la diputada Mercedes Bulnes

**Reacciones.** Parlamentarios, alcaldes y otras autoridades, entregaron palabras por el fallecimiento.

**TALCA** El especial saludo entre el Presidente Gabriel Boric y la diputada Mercedes Bulnes en la Cuenta Pública del 1 de junio de este año, no pasó inadvertido para los parlamentarios presentes y los miles de televidentes que seguían la señal oficial en el Congreso.

La representante del distrito 17 integraba la Comisión de Pórtico, y el Mandatario al ingresar al Salón de Honor la abrazó, se dio el tiempo para conversar e incluso besarle las manos.

El fraternal gesto era una señal de apoyo luego que cuatro días antes, la abogada había comunicado que fue diagnosticada de cáncer e iniciaría su tratamiento con quimioterapia en un hospital público. Eso explicaba que asistiera a la ceremonia con mascarilla.

Casi seis meses después de esa inesperada publicación en redes sociales, la mujer de 74 años, conocida por su marcado compromiso con la democracia, la defensa de los derechos humanos y el amor por el Maule, nos despertó con su temprana despedida.

A continuación compartimos los sentidos mensajes que dejaron parlamentarios, alcaldes, concejales y consejeros del Maule, tras la partida de la parlamentaria.



El 1 de junio, la parlamentaria captó la atención en el Congreso, cuando el Presidente Boric le dio un fraternal saludo, a días de revelar que padecía la enfermedad que ayer acabó con su vida.

## Alexis Sepúlveda

### Diputado del Partido Radical

La muerte de la diputada Mercedes Bulnes es una sensible pérdida para la política y la región, porque no había duda de su capacidad para abrirse al diálogo y debatir con argumentos, siempre poniendo a los maulinos y a los chilenos por delante.

Su valor está más allá de un sector político, porque sus intereses y las causas que defendía, destacando su lucha en materia de Derechos Humanos, dan cuenta de su sensibilidad. Conocemos parte de su historia y esta nos confirma que, pese a todo, no se rindió por acercarse a la justicia a quienes realmente la necesitan.

## Jorge Guzmán

### Diputado de Evópoli

Mercedes Bulnes fue una mujer que dejó huella, que fue coherente en sus valores y principios. Que defendió y creyó profundamente en la justicia, la democracia y la defensa de los Derechos Humanos.

Como diputada se destacó por su trabajo territorial, su responsabilidad y su respeto por la institucionalidad, la Constitución y las leyes. La Región del Maule pierde a una gran diputada, trabajadora y jugada.

## Benjamín Moreno

### Diputado Partido Republicano

La diputada Mercedes Bulnes dejó un legado en política y en la vida de muchos chilenos. Con un gran compromiso de servidora pública, trabajó en pro del bienestar social con mucha fuerza, convicción y un profundo sentido cristiano de la política.

Desarrolló su trabajo en la Región del Maule donde nos tocó estar de acuerdo y también tener diferencias en lo político, pero siempre en una relación marcada por el respeto mutuo.

Enviamos nuestras condolencias a Roberto Celedón, a sus 10 hijos y 24 nietos.

## María Inés Sepúlveda

### Alcaldesa de San Clemente

Estoy con mucha pena, tengo una sensación muy extraña. A la señora Mercedes la conocía de hace mucho tiempo, encuentro injusto lo que le tocó vivir, ella que luchó por tantas personas, mujeres, que dio tantas batallas, no solamente la del cáncer, también fue torturada, le pasaron miles de cosas y la mayoría de esas batallas las ganó. Ahora le tocó luchar por ella, y no pudo, la vida no le permitió seguir. Nos va a hacer mucha falta.

## Américo Guajardo

### Alcalde reelecto de Río Claro

Mi opinión sobre la diputada Mercedes Bulnes es de las mejores. Tuve el honor de trabajar con ella en diversas ocasiones, siempre con el objetivo de buscar beneficios para nuestra comuna. Juntos viajamos con

dirigentes sociales a Santiago y a otras ciudades, gestionando recursos para financiar proyectos.

Fue una persona a quien estimé profundamente, no solo por su disposición y compromiso, sino porque, a pesar de nuestras diferencias políticas, logramos trabajar de manera transversal, con un enfoque claro en el bienestar de nuestra comuna.

Deja un vacío difícil de llenar. Se extrañará profundamente su liderazgo, su calidad humana y su capacidad para unir voluntades en pro de un objetivo común. Expreso mi dolor y mis más sentidas condolencias a su familia y a todo su círculo cercano.

## Basilio Pérez

### Concejal y alcalde electo de San Rafael

Despedimos con gran pesar a la diputada María Mercedes Bulnes Núñez, quien llegó al Congreso el 2022 como diputada, representando al distrito número 17 de la Región del Maule. Luchó incansablemente por los Derechos Humanos, siempre preocupada de estar presente en las inquietudes y problemática de la Región del Maule.

Hoy nos deja un legado importante de lucha y servicio social. Nos adherimos al dolor de su familia y esperamos que la paz de Dios conforte sus corazones.

## Fernando Alcántara

### Concejal y alcalde electo de Curepto

El triste despertar del Maule, también fue el de Curepto y el de todo Chile. Conocíamos muy temprano la noticia del fallecimiento de una gran mujer; la madre abnegada, la esposa cariñosa, la abuela orgullosa. Nos dejaba la Señora Mercedes Bulnes, ella, que con amor profundo fue el pilar de su familia.

La mujer política, la Diputada, que nos representó en el Congreso con fuerza y valentía. Si bien con ella teníamos algunas diferencias de ideologías, no puedo hoy dejar pasar la oportunidad de destacar su lucha social, el sentido de equidad y su pasión. Me sumo, con mis más sinceras condolencias a su familia por tan triste partida. Con estas palabras siento que represento a la mayoría de los cureptanos. Descanse en paz y que Dios la reciba en su Santo Reino, como buena católica que usted era.

## Román Pavez

### Consejero regional por la provincia de Curicó

Lamento mucho la partida de una gran compañera y la honorable diputada Mercedes Bulnes, de nuestra Región del Maule, que sin duda dejó un legado con su labor social con las mujeres, personas mayores, niños y niñas, también como defensora de los Derechos Humanos, en su trayectoria como abogada, se nos fue una gran mujer con sus valores políticos que quedarán a lo largo de la historia de nuestro país.

## Pablo del Río

### Exconsejero regional por la provincia de Talca

La muerte de Mercedes Bulnes sin duda es una pérdida para el país y la política regional, una mujer que destacó por su lucha por los Derechos Humanos, pero también por su capacidad de gestión y terreno a pesar de su avanzada edad. Como ex Core y también como presidente del Partido Radical, lamentamos su deceso y enviamos un gran abrazo a su familia y adherentes.

## Rodrigo Hermosilla

### Exconsejero regional por la provincia de Linares

Una triste y lamentable pérdida, de una Gran Mujer de la Región del Maule. Comprometida, con la defensa de los Derechos Humanos y la justicia social.

Mis respetuosas condolencias, a su compañero de vida y de lucha; Roberto Celedón y a su familia toda.

## Elia Piedras

### Concejal de Talca

Mercedes dejó un legado innegable en la defensa de los más débiles, en particular las mujeres. Como querellante en el caso Pradenas, por ejemplo, logró correr el cerco en la aplicación de perspectiva de género en los juicios y, junto a un equipo de juristas, abrió jurisprudencia para quienes sufren ataques sexuales, encontrándose en estado de vulnerabilidad. Estuvo del lado de las víctimas, aún cuando las causas fueran difíciles. Muchas tendremos el deber de seguir su ejemplo de lucha por justicia y reparación en el Maule.

## Patricio Correa

### Delegado provincial de Curicó

Desde la lucha por los Derechos humanos, hasta la deshumanización de la función política.

La ex diputada Mercedes Bulnes Núñez vivió y trabajó con la firme convicción de que la lucha por los Derechos Humanos es el camino hacia un mundo más justo. A lo largo de su carrera, demostró que la verdadera libertad solo se alcanza cuando se garantiza la dignidad de todas y todos. Hoy, su ejemplo nos llama a continuar esa lucha, a no rendirnos ante la adversidad y a seguir construyendo una sociedad más inclusiva y respetuosa. Su legado, además, nos invita a reflexionar sobre el verdadero sentido del trabajo público. Incluso en sus últimos días, Mercedes estuvo comprometida con las transformaciones sociales que nuestro país necesita, ejerciendo su derecho a voto en medio de un tratamiento médico, a pesar de haberle sido negada la posibilidad de reemplazo. Algunos lo vieron como un acto de compromiso ejemplar, mientras que otros lo consideraron incomprensible, evidenciando la falta de consideración humana por parte de sus adversarios políticos.